

LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCIÓN DEL SEMANARIO

TORTOSA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Un mes. 0'25 pesetas
Trimestre. 0'75
Un año. 3'00

Sábado 21 de Octubre de 1911

Calle de Taules Velles, n.º 8, pral.

De la mesa política

La ruleta nacional. — «Ito va más». — Al Ayuntamiento por «sport». — El desastre administrativo. — Mancomunidad restauradora.

¡Hagan juego, señores!, grita de nuevo, bajo la bóveda acristalada de la Sala en donde está instalada la ruleta nacional, la estentórea voz del *croupier* Sr. Canalejas, invitando a los infelices y bonachones jugadores de la política española, que en pasadas jugadas perdieron el tiempo en hacer apuestas, por mor de las artes y jugarretas empleadas hoy y combatidas ayer por el tutor de "Jorge", cuando alejado de la banca tenía los ojos fijos en la breva.

Y cuando llevados de su buena fe, ó de su amor por la patria, caigan en la celada depositando nuevamente los intereses confiados sobre el tapete verde, esforzará más la voz el ilustre Sr. José para pronunciar el sacramental *No va más* y empujar con fuerza el manubrio de la ruleta política.

Este es el cuento de siempre; hay que desengañarse, pues que Canalejas ahora, como Maura antes, tantas cuantas veces les convenga suspenderán las apuestas y con ello los derechos de los jugadores.

Buscando un remedio eficaz contra esa gangrena de la administración municipal, los gobernantes liberales han pretendido encontrarlo y tratan de aplicarlo en Madrid, cuerpo vivo, dispuesto, a lo que se vé, a sufrir cuantas experiencias le vengan en gana a cualquier gobernante más ó menos ocurrente.

El medicamento es sencillo: piensan formar una candidatura para concejales, integrada por ilustres personalidades de la aristocracia madrileña, sobrada, como es natural, de dinero, y que estará al abrigo de cualquier aprovechamiento del común.

Idea sería ésta magnífica y digna de aplauso, si el mal de la administración fuera ése. Nadie hay en el día que tal crea y si alguno existiera por falta de ilustración. Si otra no fuera su enfermedad, votaríamos nosotros por dichos aprovechamientos en justa correspondencia a sus desvelos por la Administración. Pe-

ro en tanto no se reforme la Ley, aquellos males que en ella tienen origen no desaparecerán.

Pretender que con la entrada de aristocráticos concejales desaparezcan en el Ayuntamiento madrileño el déficit en el presupuesto, los excesos de personal en las oficinas, las bajas en la recaudación por ocultación de riqueza, la desigualdad en los repartos y tantos otros que se cuelean por el portillo de la Ley, es como soñar que, con la subida de Maura, se mejorarán los servicios y se corregirán los defectos.

Todo lo más, como en un tiempo imperó el sport del *tennis*, del *croquet* ó del *polo*, ahora se pondrá de moda el ser concejal.

Corriendo *parejas* con esta línea de conducta, y buscando enmendar los yerros de los gobernantes, se han reunido en Barcelona los representantes de las cuatro Diputaciones catalanas, discutiendo las bases para la Mancomunidad.

En medio del gran desconcierto de la administración española, en los tiempos en que el liberalismo no ha cesado en su labor destructora de todo cuanto dice antiguo, cuando más parece que el resurgimiento de una provincia haya de esperarse del Gobierno y no de las propias fuerzas del país, hablar de orden administrativo, de unión en los esfuerzos y en las iniciativas para el porvenir de origen estrictamente popular, supone tal audacia y tal pureza de intenciones, que no se concibe en el ambiente que respiramos.

Por eso, los que amamos la descentralización y la defendemos en un programa, esperamos que de esta Mancomunidad saldrá la semilla que, al difundirse por el resto de España, logrará renacer el amor a la descentralización y con él la muerte del odiado liberalismo.

FETTI.

¿Qué beneficios ha obtenido el pueblo de las últimas huelgas? Unos cuantos ilusos a la cárcel y los vividores con los bolsillos llenos. ¡Pueblo! ¿cuándo abrirás los ojos?

¡FORA LLADRES!

Pot sé paregue este títul un poch massa gráfich; tal vegada resulta d'un sonido chillón, algo destem-

plat, als oïts de'ls nostres lectors...; però al contemplá a la pobre Espanya, a la nostra estimada patria, tán vilment perseguida per enemichs forastés, com traidorament venuda per enemichs de dins casa, en circumstancies tán crítiques com les actuals, en que, per mitj de nostre valent y heróich Exércit, estém ne teijant en eigües del riu Kert, mesclades en sanch dels fills de la Mitja-Lluna, la brutissia que éstos van tirá sobre la nostra bandera, la enseña de la Patria; al vore tot aixó, dich, no puch retindre, no puch evitá que esclate de'ls meus llavis, sechs y grochs de ira santa, eixe erit arrancat del cor, oprimit per tanta infamia, dient: ¡fora lladres!

Perque éste es lo calificatiu (y si'l lector ne trova un atre més fort pot aplicarli) que's mereix eixa rassa degenerada de fransesos que, no contenta d haver sembrat en la seua desventurada patria la corrupció en tots los ordes de la vida, cometent la mar d'infamies, injusticies y traicions, allanen la nostra morada en Africa, arissen y subleven als rifeños, que com a gossos rabiosos embestixen contra nostres tropes, contra Espanya; y no satisfets tampoch en esta infamia, invadixen la nostra península pera sublevá també a'ls rifeños d'aquí, sembren dines y practiquen tota clase de sobornos pera alterá la pau interior, pera ensendre la revolució anárquica, en lo fi principal de podé té lo seu Agost per allá ahont tanta nosa 'ls hi fem.

Peró, més que 'ls gavachos, son los afransesats que's dihuen españoles los que mereixen aquell apelatiu y tots los més durs, los més forts que's puguen trová al Diccioniari, perque tot hu mereix lo traidó a la Patria.

Si, traidós a la Patria, lladres del honor, de la pau y de la integritat nacional son los españoles que, fense instruments odiosos y repugnans dels estrangés, dels nostres enemichs, han fomentat eixos abortos d'odi a tot lo existent, de revolució anárquica y destructora, disfrassada en lo nom de huelga general que cap resultat práctic y profitós pera'l obré había de reportá, sinó fós la seua ruína moral y económica, y sembrá de dol, de ruines y de sanch los carrés de totes les poblacions españoles.

Este es lo patriotisme que gasten los intelectuales, los directós de

tanta infamia; eixa es la fraternitat, l'amor al próxim que senten, los vils y cobarts explotadós de eixes masses incultes é inconcients, perque, no contens en denigrá a la Espanya dabánt l'enemich africá, dixen morí en la barricada ó tancá a les presóns a exos infelices fills del poble.

Y en vista de tot aixó, al contemplá a la Patria y al poble tán vilment venuts y explotats, tán escarnits y vilpendiats per enemichs de dins y de fora, ¿no es natural que súrtingue de'ls cors verdaderament españoles, amants de aquelles víctimes, la patria y'l poble, aquell crit de ¡fora lladres!

¡Sindicalistes fransesos, españoles afransesats, enemichs de la Patria tots: a vatros me dirigixo! ¡Fora lladres! ¡Fora traidós de nostra terra!

UN OBRÉ.

Tortosa Octubre 1911.

¡Oh católicos cándidos! ¿Cuándo os convenceréis de que si no corremos a poner nuestra Prensa a la altura de las circunstancias, vamos al desastre como en Francia y en Portugal?

La educación del pueblo

¡Alerta, pueblo! no te dejes engañar con palabras; pide hechos, y hechos que mejoren tu situación; juzga al árbol por sus frutos, que es lo de sentido común. Esos que atruenan tus oídos prometiendo libertad, si lo observas bien son unos despotas que atropellan, falsifican y prostituyen la verdadera libertad; y es porque la libertad la trajo el cristianismo, y los enemigos del cristianismo no pueden dejar de ser enemigos de la libertad. Antes de venir Jesucristo a libertarnos, el pueblo yacía en la más horrorosa esclavitud, como sabe todo el que sabe algo de historia. El pueblo que sigue a los agitadores revolucionarios, a los enemigos de la religión, bien merece morder sus cadenas; tened por cierto que solo la verdad, solo Cristo os hará libres.

En consecuencia, los sacerdotes son los más amigos de la libertad cristiana, vuestros mejores amigos, porque Jesús os trajo la libertad y es vuestro mejor amigo. La libertad del crimen, la libertad de no respetar la libertad de los demás, jamás podrá ser libertad. Aquel educará al pueblo solo cuando le instruya sobre los beneficios del cristianismo, cuando le haga conocer y vivir a Cristo, hacerle amar la verdadera libertad cristiana. En esto está el secreto de un educador, en conocer y amar la verdad y en detestar el error; en conocer y amar a los que le

aman y le llevan por buen camino, y rechazar valerosamente a los que le engañan, a los corruptores y explotadores; a no ser juguete de instrumento de los traficantes y vividores políticos, los que trafican con la libertad, y diciéndose amigos del pueblo son sus mayores enemigos. ¡Pobre pueblo! ¡cómo te dejas envenenar y tragar ruedas de molino!

Cuanta más educación tenga el pueblo, de más verdadera libertad gozará, mayor será su bienestar.

La religión le dará libertad y bienestar, y el buen sentido aplicado a todas las cosas de la vida. Un pueblo religioso es fuerte contra los errores, contra sus explotadores y tiranuelos, pues la religión da al pueblo dignidad y energía para imponerse a los opresores y vividores que le hacen servir de escala para encaramarse. Los que predicán igualdad al pueblo le están engañando, porque siempre habrá fuertes y débiles, ricos y pobres, grandes y pequeños; porque unos son más trabajadores y económicos que otros, unos más artistas y fuertes que otros, unos más sabios que otros. Sólo la religión nos da la igualdad, haciéndonos a todos hijos de Dios y hermanos en Cristo, herederos del cielo. Para las miserias de la vida, solo Jesús posee el remedio, solo la Iglesia nos lo puede dar por encargo de Cristo; así el pueblo, huyendo de Cristo y de la Iglesia, huye de su único remedio.

UN AMIGO DEL PUEBLO.

(Continuará).

Gran cosa es hacer bien a los cuerpos, pero mucho más provecho sacarás de ayudar a las almas.

P. PALAU.

Harmonías republicanas

Dice *España Libre*, diario republicano:

«MUCHOS EDILES REPUBLICANOS FALTAN CON DESCARO A SUS DEBERES.

El Municipio de Madrid está como en sus peores tiempos de descrédito. Cada sesión es un escándalo inaudito, bochornoso, porque en cada una pasa, cuando menos, uno de esos asuntos que huelen a podrido, y que há tiempo establecieron divorcio absoluto entre los ediles y el vecindario. Hay que decirlo con franqueza; la mayoría de los concejales que los republicanos de Madrid llevamos al Ayuntamiento, no solo no cumplen con sus deberes, sino que se han hecho merecedores de una degradación inenarrable.»

¡Muy bien dicho!

Otra armonía:

«En Bilbao, recientemente, un concejal republicano acusó a otros correligionarios, suyos y socialistas, de varias inmoralidades administrativas, mayores que las del asunto de la cal, el cemento y el yeso.»

¡Vaya unas caricias que se hacen esos fraternos!

Dichosa España el día que llegue a triunfar esa genticilla!

Después de tanto hablar y escribir en favor de la buena prensa, la mayor parte de los buenos sigue dando dinero para todo menos para el buen periódico.

¡Oh sordera increíble!

¡Despierta, pueblo!

LOS BUENOS PESCADORES

Manuel Felicit, tesoro de la Sociedad socialista de panaderos de Bilbao, con ocasión de las huelgas ha partido para la Argentina, llevándose la friolera de 30.000 pesetas.

José Escandón, secretario de la Sociedad socialista de cargadores del muelle de Barcelona ha tomado las de Villadiego hacia Orán, valiéndose de 20.000 duros que había en el tesoro.

En Málaga se han escandalizado muchos obreros ante la acción indigna de un socialista, que se ha apoderado del tesoro de la Junta de albañiles, que contaba nada menos que con unos 30.000 duros.

Los obreros de Francia han girado a varias sociedades obreras de Zaragoza, Bilbao, Barcelona, Sevilla, Málaga y Valencia algunos millares de francos.

Esta es la hora en que los huelguistas de dichas ciudades no han recibido un céntimo.»

Como se ve, en los pasados disturbios ha habido socialistas aprovechados.

Muchas familias se han quedado sin pan a consecuencia del paro. Muchas guardillas y casuchas, llenas de miseria, cobijo de pobres obreros, no se podrán pagar en largo tiempo. La indigencia se ensaña ya de las comarcas donde más acritud adquirieron los acontecimientos.

Casas hay donde el padre está en la cárcel, el hijo herido y la mujer enferma.

Los frutos de la huelga han sido desastrosos. Pero las víctimas pueden consolarse pensando que no todo son desdichas. Ahí están esos socialistas con los bolsillos atiborrados de pesetas que sudaron en el trabajo sus compañeros, en disposición de organizar otro movimiento revolucionario.

Por la fe ó por cualquier verdad de la Sagrada Escritura, me pondría yo á morir mil muertes.

SANTA TERESA.

A los obreros

XII

Ricos y pobres.—Reconciliación

Obreros: tenéis amigos, y muy buenos, que se interesan por vosotros y que no desean sino vuestro bien. ¿Dónde? Aparte otras sociedades, círculos y sindicatos, fijémonos en la laudabilísima de San Vicente de Paúl. Es una reunión de hombres, ricos los más, prudentes, jóvenes algunos, hijos de familia que, despreciando los placeres, se mancomunán para llevar socorros y prodigar consuelos al pobre, al enfermo, y, principalmente, al que es ambas cosas a la vez.

Sociedades tan excelentes y benéficas como la de San Vicente de Paúl resuelven de un momento la gravísima cuestión del pauperismo: por ellas el pobre encuentra en el desprendimiento y amor de los ricos el remedio a sus miserias.

Las asociaciones que para socorrer al necesitado engendra la Iglesia católica se adaptan a todas las clases de la sociedad, a todos los estados del individuo, a todas las apremiantes penurias de la familia.

Las hay para niños, para huérfanos, para aprendices, para enfermos, para viejecitos, para todos... Que la caridad, ángel bueno, suavemente, cual brisa de la mañana, extiende sus bienhechoras alas sobre el infortunio; en cuyo oído deja caer palabras dulces como las de una madre, y cariñosamente lo aprieta contra su corazón para no dejarlo jamás, conducirlo hasta la eternidad y entregárselo a Dios...

Pero vosotros argüís: «los ricos podrían hacer mucho más, si cercenasen tantos gastos inútiles, tanto lujo excesivo». Estoy con vosotros. Mas, ¿por ventura vosotros no habéis hecho nunca, no hacéis gastos inútiles? ¿caso tenéis prudente economía para ahorrar algún dinerillo, privándoos de cierto placer ó gusto, que de seguro os perjudica, amén de ser innecesario? Y vuestras esposas, vuestras hijas, gastaron nunca en vestidos, ni usaron adornos exagerados respecto de su estado?

Estoy con vosotros, obreros; hay sobrado lujo, que quisiera ver extirpado de nuestro bendito suelo; mas, el lujo razonable, el moderado que aún vosotros odiáis, os favorece no poco. Porque el rico que desea disfrutar de un coche, para fabricarlo necesita del carretero, del sillero, del herrero, del pintor, de criados que se ocupen en la limpieza y del cochero que guíe el carruaje. Y vosotros que ejercéis uno de los oficios indispensables para construir aquella obra, tenéis trabajo y no podéis menos, á fuer de agradecidos, que bendecir la mano del rico que con su lujo os facilita medios de subsistencia. ¡Decidme ahora si tenéis motivos para gritar contra este lujo ó contra otros parecidos!

J. B. F. y T.

(Se continuará).

Tortosa 19 de Octubre 1911.

Es grandísimo bien padecer trabajos y persecuciones por el Señor.

SANTA TERESA.

Postal

El eterno inconsecuente

Triste sino acompaña siempre al actual presidente del Consejo de Ministros D. José Canalejas Méndez.

Parece como si las circunstancias de hoy se encargasen de desmentir lo que dijo ayer en su incurable verbosidad.

De sabios es mudar de consejo; pero también, como dijo el filósofo, «todo lo que cambia está sujeto á error».

Y errores muy grandes habrá cometido el de los latifundios, cuando tantos cambios de frente y de costado da todos los días, por no decir todos los minutos.

Besunqueando anillos episcopales, quiso un día formar un partido católico nacional, en el que entrasen los de la lepra, sarna y otras flores por el estilo.

Parlamentario convencido, tronó contra los gobernantes que, como él hace ahora, pretendieron arreglar los negocios más graves del Estado á espaldas del país, con las Cortes cerradas.

En su viaje triunfal por los pueblos de su distrito, y jaleado por los republicanos, predicó el comunismo á los que poco después, al tratar de implantarlo en Cullera y Alcira, perseguía y procesaba.

Del brazo de Pablo Iglesias y Melquiades Alvarez, decía á las masas que debe la dinamita contestar al mauser, á esas masas precisamente que él disolvía con el mauser en Bilbao y Valencia.

La supresión de las garantías constitucionales, el cierre de determinados centros, la previa censura en los periódicos y otras elementales medidas que calificó, sin razón, de arbitrarias é inquisitoriales en 1909, las implanta con muy buen acuerdo y sobrada razón en 1911.

Pero el Sr. Canalejas, inconsecuente en su inconsecuencia, volverá otra vez á darnos las consabidas garantías que nada bueno garantizan; permitirá la apertura de aquellos centros, planteles de ácratas y revolucionarios; dejará que los diarios discutan todo lo discutible, y que, como la otra vez, se atrevan con el honor de nuestro ejército y con la caballerosidad y rectitud de los dignísimos jueces militares.

Otra vez del brazo de D. Pablo y de D. Melquiades y apoyado por las izquierdas que él fundó, perorará en clubs y en mítins proponiéndonos la libertad como panacea á todos los males, como las celebres píldoras Pink, que todo lo curan.

Y si bien es verdad que ahora, al verse con el agua al cuello, al tener que reprimir los desafueros que cometían las masas que él alentó desde la oposición, tuvo un arranque de sinceridad y confesó pala-

dinamente que tendría que dar la razón á los reaccionarios, y que su sistema curativo, «prevenir antes que curar», era más razonable y más propio hasta de cabezas medianamente organizadas, ya verán ustedes como se liará otra vez la manta, solo, casi estoy tentado por decirlo, para cañonear á los que siguen sus desequilibradas utopías.

Una vez más será el actual presidente del Consejo de Ministros el prototipo de la inconsecuencia.

THENDIA.

El premio que Dios da, aun en esta vida, es tan grande, que basta un momento para que queden pagados todos los trabajos que en ella pueden haber.

SANTA TERESA.

¿Castigo de Dios?

Desde hace poco se viene hablando de habersele presentado al blasfemo Azzati un cáncer en la lengua.

Hé aquí lo que á este propósito escribe *La Revista Popular*:

«Vamos á cerrar estos apuntes con la noticia de un castigo, triste como suelen ser todos los castigos, pero justo y merecido por demás.

Azzati, el antiguo paraguero y actual diputado, representante de la husma valenciana, quiso hacer pinitos en el Congreso, meter ruido, y ya que no puede hacerlo con sus conocimientos ó su elocuencia, se dedicó á blasfemar de la Santísima Virgen de los Desamparados.

¿No recordáis aquella protesta que hubo en España, y sobre todo entre los elementos sanos de Valencia?

Y el pobrete italiano se reía, se reía desde los periódicos repitiendo las blasfemias:

Pero es el caso que ahora, sin otros precedentes que los de su saliva envenenada, se le ha formado un cáncer en la lengua.

¡En la lengua!

Parece que va á repetirse el caso de Nestorio, aunque Azzati como hombre ilustrado vale muchísimo menos.

¡En la lengua!

¡Ojalá que, viéndose enfermo y castigado de Dios, se convierta y salve su alma!

Y sobre todo, que los degenerados que blasfeman se miren en ese espejo.»

DE POLÍTICA LOCAL

DA ASCO

Esa es la impresión moral que produce la lectura de los diarios políticos liberales de la localidad en el actual periodo electoral.

Dura será, en verdad, la frase; pero, por desgracia, es la única real y verdadera.

Leer que se reprochen unos á los otros falta de moralidad, que se atribuyan deseos *non sanctos* en sus aspiraciones á la administración del común, que salgan á la superficie interioridades que, aunque no ignoradas, revelan, al ser publicadas, un cinismo y una desvergüenza tales que solo pueden ser toleradas por un cuerpo electoral ó tan pervertido como los mismos políticos que usan aquellas armas de combate, ó tan descorazonado en obtener una reforma en la administración, que la crea imposible de todo punto.

Háccenos, los que estos procedimientos utilizan, el efecto de quien se revuelca en el cieno y que, en lugar de salirse, husmea y escarba más y más como para procurarse el alimento de entre aquella porquería.

De ahí el que cuando, por mandato de la ley, llegamos a momentos tan críticos para la vida de las nacionalidades, como los de escoger los que con mayores garantías puedan administrar con honradez y acierto el Municipio, primera célula del organismo del Estado, y vemos que los partidos que forman como los canchales de esa noria gubernamental se aprestan a la lucha, preparan sus candidaturas y echan en cara a sus adversarios tales ó cuales hechos llevados a cabo a su paso por el Ayuntamiento, los que por suerte ó por desgracia, según se mire desde nuestros intereses ó los de la ciudad, no escalamos aquellos sillones, no podemos contener una carcajada de compasión y de rabia á la vez; de compasión, porque no aciertan á comprender que, sin descubrir el cáncer de su gestión, también triunfarían, porque conocido el manubrio electoral, el contribuyente, que está afectado de enorme depresión de ánimo, sabe que, al fin de la obra, la labor de los artistas ha de ser igual y se confundirá, y por eso no acude con fe á la contienda, al plebiscito; de rabia, porque, por los efectos de la ley, que no da valor sino á las mayorías, aunque ellas sean irrisorias ó ficticias, haya de confundirse á una minoría respetable con los que hacen dejación de sus derechos á la protesta.

Conque ¿que tú cobras tanto del Matarero? ¿Que aquel modificó el mobiliario de su casa á costa de consumidores nominales? ¿Que el de más allá arregló sus galerías con plantas de los jardines públicos? ¿Que éste cobraba tantas nóminas de consumos? ¿Que se ha recompuesto el camino tal, que da acceso á la finca veraniega del concejal A ó del cacique B?...

Y ¿á qué seguir, si tendríamos que hacer el historial de todos los Ayuntamientos desde la Restauración hasta el día?

Luchen, pues, cuanto quieran los partidos ó califatos, pero callen, al menos, sus fechorías, de sobra conocidas, que, más que elementos de defensa contra adversarios, nos parecen burlas al decaído espíritu del país.

PH. TROS.

EL LICENCIADO LERROUX

De Lerroux se sabía que era hombre de licencia, además de sargento licenciado; nadie ignoraba tampoco que en el partido radical que acaudilla figuran gran número de licenciados y de gentes licenciadas; lo que ignoraban muchos es que Lerroux, bachiller improvisado el año último en el instituto de Segunda Enseñanza de Figueras, tuviese el propósito de licenciarse en Derecho este mismo año. La inmensa mayoría de los españoles suponían á Lerroux en plena posesión de todas las licenciaturas y esto explica la general sorpresa que ha producido en el país el proyecto académico de D. Alejandro.

Brillante carrerita la del caudillo revolucionario. En quince días aprobó en las aulas del Instituto figuerense las veintitantas asignaturas del bachillerato, Gimnasia inclusive; ahora en otro par de semanas despachará en los claustros de la Universidad granadina toda la carrera de Derecho, la misma que nos costó á los ciudadanos humildes y pacíficos, años y años de estudios engorrosos y tantos puñados de duros á nuestros buenos padres, molestias y sacrificios que luego no nos han aprovechado absolutamente para nada... En cambio á Lerroux, Bachiller en quince días y doctor en Derecho en tres semanas, seguramente que le servirá el título. Es posible que lo convierta en una especie de cuerno de la abundancia, que constantemente esté chorreando oro molido sobre su despacho. Yo lo creo capaz de producir una verdadera revolución en la jurisprudencia, de marcar su nombre como una etapa en la Historia del Derecho, las gene-

raciones futuras dirán de Justiniano á Lerroux, de Lerroux hasta nuestros días.

Acaso sea ésta la única revolución que realice en el transcurso de su vida este hombre singularísimo, mezcla de Marat y de Rocambole.

Alguien ha insinuado la posibilidad de que los catedráticos granadinos, entre los que figuran prestigiosas personalidades á quienes sería ofender villanamente suponiéndoles capaces de sucumbir ante la presión del ministro, del subsecretario, ó de Canalejas, procuren hurtar á la abogacía hispana esta gran figura que quiere introducirse por el balcón del principal.

Es de presumir que Lerroux tenga prevista la eventualidad y haya tomado sus precauciones. Hombre es D. Alejandro que, á querer, la propia Universidad de Alcalá surgiría sobre sus ruinas, y del subsuelo de Madrid botarían catedráticos con birrete y borla y el número suficiente para examinar al Emperador del Paralelo y entregarle antes de fin de año un título flamante de abogado.

Antes de fin de año, porque en primero de Enero se renuevan los Consejos de Administración y hay Compañías explotadoras de minas, de ferro-carriles y de monopolios, que necesitan que Lerroux las asesore.

Samuel ha discurrido para su gaveta, que por si acaso es verdad que la revolución se acerca, no estara de más tomar á sueldo un abogado consultor, que sea al mismo tiempo caudillo revolucionario.

CIRVENT.

A la Virgen del Rosario

Siempre puras, siempre hermosas, en el hogar y el santuario, descollando luminosas...

¡Oh! ¡qué bellas son las rosas del Santísimo Rosario!
No es verdad, Virgen María, que dentro su caliz deja tu amor toda su ambrosía, y que es dichosa la abeja que las besa noche y día?

Aunque la yerba pradera no haya tenido por darte una triste flor siquiera, siempre percibo, al besarte, perfume de primavera.
Y ante el fulgor indeciso con que tu altar abrillantas, yo sé, Madre, yo diviso, cómo crecen á tus plantas las rosas del paraíso.
Déjame, Virgen querida, descansar entre esas flores; déjame pasar la vida embriagada en sus olores y sobre ellas adormida.

Y, pues, son de amor emblema, pide á Dios, de mi agonía al llegar la hora suprema, que me cña por diadema tus guirnaldas, Madre mía.

TRINIDAD ALDRICH.

ESTADÍSTICA NEGRA

Una reciente estadística demuestra que en los hospitales de París entran mensualmente, por término medio, 800 alcohólicos, atacados de enfermedades debidas á su intemperancia, ó sean 70.000 al año, que equivalen á 300.000 estancias de hospital, lo que cuesta á la Beneficencia 1.600.000 francos.

El doctor Richard ha calculado que, además de este dinero, representa una pérdida de trabajo, suponiendo á dos francos por día, de 1.350 millones. De modo que, según la cuenta del citado doctor, el alcohol que se consume cuesta 128 millones; el tratamiento de los enfermos, 70; los gastos que producen los dementes que deben la pérdida de sus facultades al al-

cohol, nueve y medio; los gastos de represión por los crímenes que cometen los alcohólicos, dos millones. En total 1.500 millones al año.

Como se ve, estas cifras son elocuentes por sí solas, pero hay además que añadir lo que representa el perjuicio moral que ocasiona el alcoholismo á la clase obrera y también á las demás clases sociales, porque hay alcohólicos de levita.

Revista Jaimista

Puede darse por constituido de hecho el **Círculo Jaimista de La Unión**, Cartagena, población eminentemente obrera y que ha acogido con simpatía nuestra doctrina. Pronto se fundará un Requeté.

Siguen con entusiasmo los trabajos para la constitución de un Requeté Jaimista en Canet de Mar. Las listas de inscripción se ven llenas, siendo muchísimos los jóvenes que forman ya en el Requeté y los que han prometido ingresar en él así que sea un hecho la existencia del mismo.

A pesar de la oposición de ciertos elementos, esperamos que nuestros jóvenes verán realizada la aspiración de todos los tradicionalistas verdad, y tendrá la villa de Canet de Mar un Requeté que sea guspira de fuego que venga á acabar con las frialdades de nuestros ideales en toda la hermosa Costa de Levante.

En Ceclavino (Cáceres) se trabaja con actividad en fundar un **Círculo Jaimista**.

La Junta directiva del **Círculo Tradicionalista de Barcelona** acordó en sesión celebrada hace varios días que el líquido de la suscripción para Hilario Aldea se dividiese en cuatro partes iguales: una para la viuda y una para cada uno de los hijos del difunto Aldea (q. e. p. d.)

Las partes correspondientes á los hijos se impondrán en la Caja de Ahorros, hasta la mayoría de edad de los interesados.

De una correspondencia publicada en *El Correo Español* copiamos los siguientes párrafos que revelan claramente el entusiasmo de que se hallan poseidos los jaimistas gijoneses y el beneficio que pueden reportar á la causa del orden y de la justicia las entidades jaimistas.

«Jaimistas son los autores principales de los 50 sindicatos agrícolas creados en Asturias rapidísimamente (en un año surgieron nueve en la zona del que éste escribe) con nombre y ser de asociaciones católicas, venciendo no pocas dificultades en algunos pueblos, y jaimistas son también los que trabajan denodadamente en algunos concejos asturianos, por hacer sentir su poder en las próximas elecciones municipales.»

«Durante las últimas huelgas, el secretario de la Juventud Jaimista y socio del Requeté, preguntó al alcalde de Gijón si garantizaba la seguridad de las casas de religiosos, y como la autoridad mencionada no contestara afirmativamente, los jaimistas gijoneses manifestaron su propósito de hacer guardia en las casas dichas. Y poniendo por obra el propósito anunciado, se encargaron los jaimistas, armados convenientemente, por supuesto, de custodiar los establecimientos de las Reparadoras, Adoratrices, Ursulinas, Siervas Agustinas y del Santo Angel.»

«Las autoridades y particulares, que tuvieron conocimiento del hecho referido, felicitaron á los jaimistas por su valiente conducta.»

Nacida el día de Santiago postrero, la **Juventud jaimista de Gijón**, después de

una **Comunión fervorosa**, cuenta hoy más de cien socios, de los cuales sesenta pertenecen al Requeté, y da fe de su vida con actos como el que acabamos de narrar...

Felicitemos con entusiasmo á los valientes jaimistas gijoneses y hacemos fervientes votos por que pronto vean triplicadas sus fuerzas para emplearlas en la defensa de los sagrados intereses de Dios, de la Patria y del Rey cuando sea menester.

Crónica local

Después de una larga enfermedad sufrida con verdadera resignación cristiana, anteanoche, á las diez, falleció en Santa Bárbara la virtuosa señora D.^a Ramona Albalat y Prats, madre de nuestros muy queridos amigos Rdo. D. Elías, Cura Párrroco de aquella población, y Rdo. D. Salvador, Profesor del Colegio de San Luis Gonzaga de esta ciudad.

No hay que decir cuan sinceramente tomamos parte en el dolor que aflige en estos momentos á tan excelentes amigos, á cuyas oraciones unimos las nuestras á fin de que Dios conceda á la finada el premio que merecen sus virtudes.

A su viudo D. Ramón Milián y á toda la demás familia enviamos también nuestro sentido pésame.

En la tarde ayer verificóse el entierro, para asistir al cual salieron de esta ciudad varios amigos de la familia y una Comisión de alumnos del Colegio de San Luis Gonzaga.

R. I. P.

Tenemos la satisfacción de comunicar á nuestros lectores que ha terminado ya la construcción del teatro del **Círculo Tradicionalista**. Falta solo pintarle, de lo cual se ha encargado el afamado pintor señor Cerveto.

Mañana comenzarán los ensayos de un cuadro dramático y de un sainete, para hacer la inauguración tan pronto sea posible.

El martes último, en la parroquia de Roquetas, contrajo matrimonio nuestro querido amigo D. Pedro Forés Audí con la virtuosa joven D.^a Angeles Miravalls Canalda, siendo bendecida la unión por el hermano de ésta, nuestro distinguido amigo Rdo. D. José, tenor del Colegio del Patriarca, de Valencia.

La numerosa concurrencia fué obsequiada después con un espléndido refresco, servido con exquisito gusto.

Los novios salieron el mismo día para Barcelona y Montserrat.

Que el cielo les colme de toda clase de felicidades, y reciban nuestra sincera enhorabuena, que hacemos extensiva á las familias Forés y Miravalls.

AVISO

Anunciamos á nuestros abonados de esta ciudad que durante este mes se les pasará á cobrar la suscripción de los que cada uno tenga vencidos, y que en lo sucesivo se verificará por trimestres, pues así conviene á los intereses del semanario, atendida la economía de los precios de suscripción.

DESINFECCIÓN PERFECTA

CON EL

CREZOL (REGISTRADO)

(Fenol Naphthol Cresílico)

El más energético desinfectante. Completamente soluble al agua

DE VENTA

EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438

SEVILLA

Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen a umbradas por el antiguo candel y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que teneis se encuentran cansadísimas. Entregando una lámpara cansada y

treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad lumínica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y

una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca Metal, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

ÚNICO DEPOSITO

Eduardo Lluch Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm 1

AVISO IMPORTANTE

representaciones en las provincias de Tarra-gona y Castellón de la Plana.

Un católico jaimista se ofrece para comisiones y Informes en la administración de este pe-riódico.

Probad los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES PASTILLAS PESETAS

De 350 gramos	16	1 y 1/25
De 400 »	14, 16 y 24	1'25 y 1'50
De 460 »	14 y 16	1'75 y 2' y 2'50

Cajitas merienda con 64 raciones, á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, BARCELONA

J. FERRER MÉDICO

Especialista en enfermedades de mujeres y niños

PARTOS

Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6

Plaza Catedral, núm. 2, principal